

たいさんぼく

令和3年度 学校だより12月号 小平市立小平第十三小学校

http://www.kodaira.ed.jp/13 kodaira/

子どもが大きく育つ学校行事

校長 早川 和男

保護者の皆様には、いつも本校の教育活動に対しご理解とご協力を賜り、ありがとうございます。おかげさまで、「運動会」、「学校公開日」、「6年移動教室」、「音楽会」と、2学期に予定していた大きな学校行事は、感染予防のための対策を講じながらではありますが、何とか実施することができました。コロナ対策による様々な制限を受け入れ、現時点でできる範囲でできることを行いました。特に「運動会」と「音楽会」は、全校児童が一緒になって行



う大切な学校行事です。これらの行事を終えて改めて感じたことは、子どもたちが目を輝かせ楽 しんで取り組んでいたことや、やり終えた後の達成感・満足感・充実感が子どもたちの表情から 読み取れたことです。学校行事を行うことができる喜びをかみしめることができました。



学習指導要領解説には、『全校又は学年の児童で協力し、体験的な活動を通して、集団への所属感や連帯感を深め…』とあり、さらに『学校行事における様々な感動体験の場は、児童の心を育て、自己の生き方についての考えを深め、自己実現を図ろうとする態度を育む機会となるとともに、よりよい人間関係を形成する上でも効果的な場となる。』と書かれています。活動の中で自他のよさに気付き、認め合ったり、協力し合ったりして多様な他者と尊重し合おう

とする態度を養います。これこそが学校行事の教育的意義ですし、子どもたちが楽しく充実した学校生活を送るために学校行事の果たす役割は大きいと思います。先日の音楽会は、日頃の学習の成果を発表し、子どもたちの意欲をいっそう高めたり、文化や芸術に親しんだりする場となりました。みんなで力を合わせて取り組むことで、物事を成し遂げることの大切さや難しさ、素晴らしさを学ぶことができたと思います。学校で学校行事を行うことは前までは当たり前のことでした。でも、コロナ禍でその当たり前のことができない状況が続いたからこそ感じたその大事さや素晴らしさ。これは、コロナ禍がもたらした産物といえるのかもしれません。

早いもので明日からは師走、年の瀬を迎えます。寒さも一段と厳しくなります。コロナの感染状況は、少しずつ落ち着きを取り戻してきているように思えますが、世界の状況を見れば油断はできません。学校では、これからも注意深く感染防止の対策を行いながら、寒さに負けない明るく健康で人間性豊かな児童を育むべく教育活動を行って参りますので、引き続き温かなご支援ご協力の程、お願い申し上げます。

≪お知らせ≫

保健室の佐藤主任養護教諭は、病気療養のため12月1日より2学期末までお休みいたします。その間は、代替養護教員として、渡邊 直子が対応いたします。何卒ご理解いただきますようお願いいたします。

「文部科学大臣メッセージ」について

11月4日付で文部科学省より依頼のあった、「文部科学大臣メッセージ」を掲載します。児童に向けてのメッセージはすでに配布済みです。

保護者、学校関係者、地域の皆さまへ

| | 月は児童虐待防止推進月間です。

子供たちへの虐待は、児童相談所の相談対応件数(速報値)が初めて 20 万件を超えるなど、極めて深刻な状況です。新型コロナウイルス感染症の影響による生活不安やストレス等に伴い、児童虐待のリスクが一層高まっています。児童虐待により子供たちが傷つき、亡くなるようなことは、何としても無くさなければなりません。

虐待は、殴る、蹴るといった身体的虐待だけではありません。言葉で脅す、無視するなどの心理的虐待、家に閉じ込める、食事を与えない、ひどく不潔にするなどのネグレクトや性的虐待もあります。いずれも子供たちの心身に深い傷を残します。

保護者の皆さま、大切なお子さまの健やかな成長のため、「虐待はしない」と誓ってください。心に余裕がない時はストレスの解消など、皆さま自身が休むことも大切です。子育てに不安や悩みがある時には、身近な人に相談したり、自治体の相談窓口等を頼ったりしてください。

学校関係者の皆さま、日頃から子供たちと接する中で、児童虐待と疑われる事案に気付いた際は、速やかに チームとして対応し、市町村や児童相談所に通告するとともに、関係機関と連携して対応してください。

地域の皆さま、是非、子供や保護者の様子に関心を持って見守ってください。不自然な傷のある子供や子供の養育に無関心な保護者など、虐待が疑われるサインに気付いた際は、最寄りの児童相談所に繋がる全国共通ダイヤル「189」("いちはやく")に相談・通告してください。

児童虐待の防止には、家庭・学校・地域が一丸となって子供たちを見守り、育てることが重要です。文部科学省としても、関係省庁とともに取組を推進してまいります。皆さまの御理解と御協力を心からお願い申し上げます。

令和3年11月 文部科学大臣

末招信介

5年生の様子

5年生は、社会科の学習で米の生産について学習します。その学習と関連させて、総合的な学習の時間に「バケツ稲」を育てました。5月にパルシステムの方に来ていただいて、土づくりから始めました。手を泥だらけにしながら土を作り、苗植えをしました。夏から秋にかけて、水やり当番をみんなで担当しながら、世話をしました。残念ながら、バケツ稲にはたくさんのお米は実りませんでしたが、米農家の方の苦労や工夫を実感しました。11月12日(金)には、脱穀をしま



した。パルシステムの方に米農家さんの作ったお米を分けてもらい、割りばし、すり鉢や野球のボールを使って脱穀・籾摺りを体験しました。お米の籾殻を取り除くのに、四苦八苦しながらも、一生懸命に取り組んでいました。実際に体験することで学べることがたくさんありました。この体験を思い出しながら、今、家庭科ではご飯とお味噌汁作りに取り組んでいます。

給食費について

12月の給食費の引き落としは、**12月6日(月)**です。<u>4年生は社会科見学により減額されますので、引き落とし金額に変更があります。(※残高不足にならないように、口座の確認をお願いします。)</u>

1年生 4,100円 + 10円(手数料) 2年生 4,100円 + 10円(手数料)

3年生 4,340円 + 10円(手数料)

4年生 4,340円 - 250円(10月29日 社会科見学) = **4,090円 + 10円(手数料)**

5年生 4,600円 + 10円(手数料) 6年生 4,600円 + 10円(手数料)

委員会活動 ~各委員長による 委員会紹介~

代表委員会では、「コロナ禍でも るので、楽しみにしていてください。です。よろしくお願いします。

竜口 璃乃 集会・音楽委員会

集会・音楽委員会のおもな活動 協力しあい、全校のみなさんが楽しは、レク集会や音楽集会をテレビな める学校を作ろう」を目標にしていま どで放送することです。1年生から6 す。全校のみなさんが楽しく学校生 年生全員が楽しめるような集会にす 活を送ることができるように、代表委 るために、委員会のみんなで意見を 員会で意見を出し合い、企画を考え 出し合い、しっかり決めていきたい

橋本 祥太 放送委員会 図書委員会

休み時間に図書室に来てみてくだ静かに聞いてください。 さい。

ぼくたち図書委員会は、主に休み 放送委員会では、主に朝やふれ 保健委員会では、水質検査や石 時間の本の貸し出しや、図書室の あいタイム、そうじや昼休みの時間 けん・トイレットペーパーの補充など 本の整理をしています。また、図書に放送を流します。コロナ禍でできを行います。近年、新型コロナウイ 集会や11月の読書月間をとおしる放送のしかたを工夫して、放送をルスの影響で、不安な日々を送って て、本のことをもっと好きになっても 聞いた人が笑顔になるようにしてい いますが、十三小のみんなが、少し らうために努力しています。 ぜひ、 きたいと思います。 放送を聞くときは でも安心して学校生活を送れるよ

野木 蒼史 保健委員会 冨宿 龍馬

う、努力していきたいです。

給食委員会 奥村 万智 | 体育委員会

しめると思いますので、精一杯頑張 す。 っていきます。

平島 唯

私たち給食委員会では、全校の体育委員会では、十三小のみなさ みなさんにおいしい給食の情報を んが気持ち良く、安全に体育の授 除に関する仕事を主な活動としてい 放送や栄養黒板で分かりやすく伝業や運動ができるようにすることを目ます。今の十三小は、黙掃(黙って える仕事をしています。給食の秘密 標にして、体育館と校庭の体育倉庫 掃除をすること)をしている人が少な などを知ることができたら、給食がよの用具の整理、清掃を中心に活動いので、その部分を改善できるよう りおいしくなり、全校のみなさんが楽をしていきます。よろしくお願いしまに、これから取り組みを考えたいと

環境整備委員会 松本 亮宏

後期の環境整備委員会では、掃 思います。十三小の環境をよりよく できるように頑張ります。

日光・尾瀬移動教室について

10月18日、19日の2日間、6年生は日光・尾瀬移動教室に行ってきました。当日は雨の心配も ありましたが、ほとんど雨に降られることなく無事に行程を終えることができました。

移動教室から帰ってきた後には、自分たちが撮影した写真を使って全校への報告ポスターを作製し ました。ポスターは、中校舎1階階段前(1の1側階段)に掲示しているので、是非来校の際にご覧く ださい。また国語の学習では、移動教室をテーマに、俳句・川柳・短歌の中から自分の好きなものを選 んで作りました。各学級で投票を行い金賞に選ばれた作品を紹介します。

【俳句・川柳部門】

- ・楽しき刻 風とともに すぎていく ・水落つる しぶきと思わせ ああ雨か
- ・徳川家 めっちゃ強そう 東照宮 ・家康の お墓まであと 何段だ
- ・バスの中 みんな寝ている 騒ぎたい

【短歌部門】

- ・ねむり猫 いつも寝てるのうらやましい 夜中の12時 ふとそう思う
- ・ハイキング 終わった後の絶望は アイスクリーム 食べている時
- ・ホテルきて 協力しあう部屋の中 思い出づくり 記念1枚
- ・食べ過ぎて おなか爆発しんじゃうよ だけどおいしい ホテルのご飯
- ・木々の中 通り過ぎてくこの道の 光りける空の 秋の夕暮れ
- ・秋風と 四十八種の色葉坂 うすき紅葉 西の円舞
- ・日光の あの山々はあの木々は 秋晴れの空と よくお似合いで
- ・青空に 色づく景色いろは坂 今も思い出す 旅の思い出



<12月行事予定>※予定は、今後の状況により変更になることがあります。

※<教育相談日>はスクールカウンセラーが来校しています。予約・相談等は、相談室直通の TEL:042-345-4428 まで。

日付	曜日	時程	行事	各学年授業時数						
				1	2	3	4	5 ~	6	
1日	水	水時	 安全指導日 味の素出前授業(5年)	年 4	年 5	年 5	年 5	年 5	年 5	
2日	木	7,141.1	保健集会 保護者会(1・2年) 走力アップ教室(5年)	5	5	6	6	6	6	
3日	金		保護者会(5・6年) ALT	5	5	5	6	5	5	
4日	土		PRICE STORY							
5日	日									
6日	月	月時	全校朝会 避難訓練 委員会活動	5	5	5	5	6	6	
7日	火		理科見学(4年) 教育相談日	5	5	6	6	6	6	
8日	水	水時	校内研究日(6-1のみ5時間授業)	4	4	4	4	4	4	
9日	木			5	5	6	6	6	6	
10日	金		社会科見学(3年) ALT	5	5	5	6	6	6	
11日	土									
12日	日									
13日	月	月時	全校朝会 こころの劇場(6年) クラブ活動	5	5	5	6	6	6	
14日	火		教育相談日	5	5	6	6	6	6	
15日	水	水時	お薬教室(5年)	4	5	5	5	5	5	
16日	木		たてわり班活動 音楽鑑賞教室(5・6年)	5	5	6	6	6	6	
17日	金		ALT	5	5	5	6	6	6	
18日	土									
19日	日									
20日	月	ク無	全校朝会	5	5	5	5	5	5	
21日	火		教育相談日	5	5	6	6	6	6	
22日	水	水時	ALT	4	5	5	5	5	5	
23日	木		給食表彰集会 給食終	4	4	4	4	4	4	
24日	金		終業式 大掃除	4	4	4	4	4	4	
25日	土									
26日	日		冬季休業日始							
27日	月									
28日	火									
29日	水									
30日	木									
31日	金									

※12月7日(火)に予定していた「小平市連合音楽会」は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため中止になりました。

始業式について

日 時:令和4年1月11日(火)8時30分から

場所:校庭(天候や感染状況などによっては、体育館や放送で実施します。)

登校時間:8時15分~25分

持ち物: 防災頭巾、冬休みの宿題、連絡帳、筆記用具、上履き、雑巾、洗濯ばさみ(大)、健康観察表

※マスクの予備・手拭きタオルなど、毎日の持ち物も持ってきてください。

※その他、各学年から学年だよりなどで持ち物の指示がある場合があります。ご確認ください。